
Em comemoração à Semana do Meio Ambiente, a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente 
de Moreira Sales, realizou na última quarta-feira, uma visita dos alunos do CMEI Geraldo Prehl, 
no Bairro Cinzano. O objetivo foi oportunizar aos alunos conhecerem uma área ambiental, onde 
foram realizadas palestras sobre a preservação de nascentes e mata ciliar.

o abuso sexual infantil 
através do desenho”, a 
palestra reuniu trabalha-
dores da Educação, Saú-
de, Assistência Social, 
bem como conselheiros 
tutelares e profissionais 
estaduais.
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Uma palestra im-
portante para orientar 
profissionais dos di-
versos setores da admi-
nistração, foi realizada 
em Janiópolis nesta 
segunda-feira. Com o 
tema “como reconhecer 

Palestra sobre como reconhecer o abuso 
sexual infantil é realizada em Janiópolis

Uma solenidade agendada para acontecer 
às 8 horas desta quinta-feira, no Quartel dos 
Bombeiros de Goioerê, vai marcar a chegada 
de 12 novos soldados que farão parte da cor-
poração na cidade. 

Goioerê recebe 12 novos bombeiros e 
diversos materiais para a corporação

Moreira Sales: alunos participam de palestra
sobre preservação de nascentes e mata ciliar

Foi dado inicio nesta 
semana, as aulas do curso 
de costura industrial em 
Quarto Centenário. A aula 
de abertura contou com a 
presença de várias autorida-

Curso de costura industrial começou
nesta semana em Quarto Centenário

A diretoria da ACIG 
- Associação Comer-
cial e Empresarial de 
Goioerê - realizou na 
tarde desta quarta-feira, 
o sorteio da premiação 
da promoção do Dia dos 
namorados. Os ganha-
dores, que terá direito 
a se hospedarem no 

ACIG: comércio sorteou premiação 
da promoção do Dia dos Namorados

Mabu Resorte em Foz 
do Iguaçu, são Osmir 
Monteiro, que com-
prou na Farmácia Nova 
e Aparecido Ferreira 
Zamarreno, que retirou 
seu cupom no Paraná 
Supermercados. Eles 
poderão levar acompa-
nhantes.

des, entre elas, do prefeito 
Akio Abe, do presidente da 
Câmara, ‘Valdir do Porto 6’ 
e ainda dos vereadores Yuri 
Cardoso, Gelson e Jhonny.
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A diretoria da ACIG - As-
sociação Comercial e Empre-
sarial de Goioerê - realizou 
na tarde desta quarta-feira, o 
sorteio da premiação da pro-

ACIG: comércio sorteou premiação 
da promoção do Dia dos Namorados

O sorteio foi realizado na tarde de ontem no auditório da ACIG

moção do Dia dos namorados. 
Os ganhadores, que terá direito 
a se hospedarem no Mabu 
Resorte em Foz do Iguaçu, são 
Osmir Monteiro, que comprou 

na Farmácia Nova e Apareci-
do Ferreira Zamarreno, que 
retirou seu cupom no Paraná 
Supermercados. Eles poderão 
levar acompanhantes.

Durante o sorteio, o presi-
dente da ACIG, Lenilson Mu-
nhoz, disse que a promoção do 
comércio tem sido um sucesso, 
pois contempla todas as datas 
comemorativas do calendá-
rio. “Os comerciantes estão 
felizes, pois a campanha vem 
superando as expectativas. E 
nós só temos que agradecer 
a eles, e também aos nossos 
consumidores”, destacou ele.

A promoção do comércio 
segue, sendo que o próximo 
sorteio será válido para o Dia 
dos Pais, que será comemo-
rado no segundo domingo de 
agosto. A expectativa, con-
forme o presidente da ACIG, 
é as melhores. “Sem dúvida, 
estamos animados e confiantes 
de que chegaremos ao final do 
ano com superação”, frisou.

Os candidatos inscritos 
para a eleição do Conse-
lho Tutelar de Goioerê, 
participam neste domingo, 
dia 18, da primeira fase da 
disputa, que corresponde à 
aplicação de uma prova de 
conhecimentos específicos, 
agendada para acontecer 
na sede do polo da UAB 
(Universidade Aberta do 
Brasil).

A prova deste domingo 
contará com 50 questões 
objetivas e os candidatos 
participantes terão que ter 
um aproveitamento de pelo 
menos 50%.

Os aprovados na prova 
estarão aptos a participa-
rem da próxima etapa da 
eleição, que contará com 

Conselho Tutelar: primeira fase da eleição 
terá prova de conhecimento neste domingo 

avaliação médica e psicoló-
gica, se credenciando para 
a eleição direta agendada 
para ser realizada no dia 1º 

de outubro de 2023.
O responsável pela or-

ganização da eleição, é o 
Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e Ado-
lescente - CMDCA, através 
de parceria com a Secretaria 
de Assistência Social. 

Método democrático
Líder do Governo na Assembleia Legislativa do Paraná, 

na sua atuação Hussein Bakri prioriza o diálogo. Esse mé-
todo pacífico de trabalho pode ser constatado, sobretudo, 
na relação com os deputados de oposição, como o Líder da 
bancada, Requião Filho, e o presidente do PT do Paraná, 
Arilson Chiorato. O mesmo se dá com Luiz Claudio Ro-
manelli, que, apesar de ser do mesmo partido de Ratinho e 
Bakri, tem posições firmes e divergentes do Palácio Iguaçu 
em assuntos como Copel e pedágio. “Meu papel é buscar 
entendimentos e construir pontes sempre em favor do Pa-
raná”, resume Bakri.

Hospital da Criança
O Governo do Estado vai repassar R$ 1,5 milhão por 

mês, por 48 meses, para auxílio de custeio do Hospital da 
Criança de Maringá. Ao todo, serão R$ 72 milhões desti-
nados à unidade nesse período. O secretário de Estado da 
Indústria, Comércio e Serviços, Ricardo Barros, reforçou a 
importância do recurso para a estrutura de saúde da região. 
“Quero agradecer aos esforços do governador Ratinho Junior 
na conclusão das obras e nesse repasse que irá possibilitar a 
abertura do Hospital da Criança”, acrescentou.

Reconhecimento internacional
O Observatório do Sistema Federação das Indústrias 

do Paraná (Sistema Fiep) recebeu, em Paris, na França, 
uma renomada premiação internacional – o Troféu Inno-
vation Team Best Practices, em reconhecimento a equipes 
inovadoras dedicadas a projetos com visão de futuro em 
prol da sociedade. “É mais uma conquista para a equipe 
do Observatório Sistema Fiep, que trabalha unida em prol 
do crescimento da indústria do Paraná”, destacou a gerente 
executiva do Observatório, Marília de Souza.

Medidas protetivas
A Câmara dos Deputados aprovou o Projeto de Lei que 

propõe alterações nos estatutos do Idoso e da Pessoa com 
Deficiência, visando incluir medidas protetivas a serem de-
cretadas pelo juiz nos casos de violência ou iminência dela.  
O projeto aproveitou o texto original da deputada Leandre Dal 
Ponte (PSD-PR), promovendo ajustes de técnica redacional. 
“Seguimos avançando na construção de uma sociedade mais 
inclusiva e solidária”, afirmou Leandre, que está licenciada 
da Câmara dos Deputados e, atualmente, é secretária da 
Mulher, Igualdade Racial, e Pessoa Idosa no Paraná.

Oeste Fest
A AMOP (Associação dos Municípios do Oeste do Paraná) 

confirmou a realização do Oeste Fest, evento gastronômico 
voltado que acontecerá em agosto em Cascavel. O evento terá 
cerca de 30 estações de venda e vai contar com playground, 
bandas e demais expositores. Em encontro para tratar de outros 
assuntos de interesse do municipalismo, o diretor-geral da 
AMOP, Vinicius Almeida, entregou o convite do evento ao 
diretor de coordenação da Itaipu Binacional, Carlos Carboni.

Missão internacional
Grupo de empresas paranaense estão em Missão Interna-

cional para Milão, maior cidade industrial da Itália, organizada 
pela Faciap e Invest Paraná, com apoio da Fecomércio. Com 
o objetivo de divulgar as empresas paranaenses, abertura de 
mercado internacional, visita às instituições e agências de 
apoio e fomento às exportações e a obtenção de informa-
ções técnico-comerciais, o grupo ficará em Milão até o dia 
17 de junho.
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Festa Junina terá Festival 
de Quadrilhas em Goioerê

Muita expectativa 
para o 1º Festival de 
Quadrilhas Juninas de 
Goioerê, que acontece-
rá junto com na Festa 
Junina Popular, agen-
dada para este final de 
semana - dias 17 e 18 - 
na Praça João Paulo VI.

Segundo os organi-
zadores, haverá pre-
miação para os três 
primeiros colocadas nas 
categorias infanto-juve-
nil e adulto. “Estamos 
animados e acreditamos 
que o festival será dos 
mais movimentados”, 
diz o secretário Dhio-
nata Macena.

PREMIAÇÃO: - A 
premiação é das melho-
res, sendo que na cate-
goria infanto-juvenil o 
1º colocado vai levar 
R$ 800,00; o segundo 
fica com R$ 600,00 e 

miação em dinheiros, 
os vencedores rece-
berão troféu. Também 
haverá premiação para 
o melhor sinhozinho 
e sinhazinha da festa, 
sendo R$ 100,00 para 
cada ganhador.

Para mais informa-
ções ou auxilio nas 
inscrições entrar em 
contato pelo telefone 
(44) 3522-2266 ou 
comparecer a Casa da 
Cultura na Rua Cuiabá, 
720.

O festival será realizado no próximo final de semana
R$ 500,00 para o 3º 
lugar.

Já na categoria adul-
ta o prêmio será de R$ 
1.000,00 para o 1º lu-
gar; R$ 800,00 para o 
2º e R$ 600,00 para o 
3º lugar. Além da pre-

Goioerê recebe 12 novos bombeiros e
diversos materiais para a corporação

Uma so len idade 
agendada para acon-
tecer às 8 horas desta 
quinta-feira, no Quar-
tel dos Bombeiros de 

Segundo o Sargento 
Ademir Peres, coman-
dante dos Bombeiros de 
Goioerê, com os novos 
praças será possível 
aparelhar a guarnição 
local e reforçar as ações 
de combate a incêndios, 
socorros de acidentados 
e operações de buscas e 
salvamentos.

Com a chegada dos 
novos bombeiros a 
Goioerê, também che-
gam novos equipamen-
tos que serão entregues 
nesta quinta-feira. Se-
rão entregues capace-
tes, lanternas, motos-
serras, soprador, luvas e 
abafadores, usados nas 
mais diversas ações da 
corporação.

O prefeito Betinho 
Lima cita que os novos 

Goioerê, vai marcar a 
chegada de 12 novos 
soldados que farão 
parte da corporação na 
cidade. 

bombeiros faz parte 
do compromisso do 
Governo Estadual de 

militarizar a corpora-
ção na cidade. “Quero 
agradecer ao governa-
dor Ratinho Júnior e 
também ao comando 

dos bombeiros. Um 
passo importante para a 
militarização completa 
da corporação no nosso 
município”, disse.

O prefeito Betinho Lima: passo importante para militarização dos bombeiros

O Sargento Ademir Peres, comandante 
dos bombeiros de Goioerê
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Moreira Sales: alunos participam de palestra
sobre preservação de nascentes e mata ciliar
Em comemoração à 

Semana do Meio Am-
biente, a Secretaria de 
Agricultura e Meio Am-
biente de Moreira Sales, 
realizou na última quar-
ta-feira, uma visita dos 
alunos do CMEI Geraldo 
Prehl, no Bairro Cinzano. 
O objetivo foi oportunizar 
aos alunos conhecerem 
uma área ambiental, onde 
foram realizadas palestras 
sobre a preservação de 
nascentes e mata ciliar.

As palestras foram 
ministradas pelo secre-
tário Marcelo Maran-
goni e Rodrigo Mar-
tins de Almeida, diretor 
de Meio Ambiente. Na 
oportunidade, os alunos 
aprenderam sobre a im-
portância de se preservar 
as nascentes e como elas 
são importantes para o 
abastecimento das cida-

des, para a agricultura, 
para a natureza e a vida 
humana em geral.

No total, cerca de 80 
crianças participaram da 
ação, sob os cuidados 
das professoras Letícia, 
Geovana, Franciele e 
Cleonice, bem como da 

diretora Andréa Batistela 
Romano. “Uma ação im-
portante para conscienti-
zar nossas crianças sobre 
a importância da questão 
ambiental, notadamente 
das nossas nascentes e 
matas ciliares”, disseram 
as professoras.

Os alunos conheceram a importancia das nascentes e mata ciliar
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Curso de costura industrial começou
nesta semana em Quarto Centenário

Foi dado  in ic io 
nesta semana, as aulas 
do curso de costura 
industrial em Quarto 
Centenário. A aula de 
abertura contou com 
a presença de várias 
autor idades ,  ent re 
elas, do prefeito Akio 
Abe, do presidente 
da Câmara, ‘Valdir 
do Porto 6’ e ainda 
dos vereadores Yuri 
Cardoso, Gelson e 
Jhonny.

Conforme o prefei-
to Akio, o curso só 
está sendo possível 
graças à parceria do 
município com o Se-

nai (Serviço Nacional 
de Aprendizagem In-
dustrial), bem como 

O curso começou com a participação de grande número de alunas: costura industrial

O prefeito Akio e os vereadores Yuri e Valdir

Palestra sobre como reconhecer o abuso 
sexual infantil é realizada em Janiópolis

Uma palestra impor-
tante para orientar pro-
fissionais dos diversos 
setores da administra-
ção, foi realizada em 
Janiópolis nesta segun-
da-feira. Com o tema 
“como reconhecer o abu-
so sexual infantil através 
do desenho”, a palestra 
reuniu trabalhadores da 
Educação, Saúde, Assis-
tência Social, bem como 
conselheiros tutelares e 
profissionais estaduais.

Foi a segunda palestra 
da psicóloga Camila Le-
mes Alves, que repassou 
informações importan-
tes sobre o assunto. Ela 
destacou que “o abuso 
sexual nem sempre deixa 
vestígios físicos, mas 
quando pegam num lá-
pis, as crianças revelam 

A palestra foi realizada na última segunda-feira: consientização de profissionais
muito do seu mundo”.

“Através do desenho, 
os profissionais conse-
guem acessar a pistas 
sobre os medos e traumas 
das crianças que colocam 
no papel os seus pensa-
mentos e sentimentos”, 
frisou a psicóloga que 
é especialista em Clí-

nica Organizacional e 
Hipnose. Ele revela que 
“quando existe alguma 
coisa que está perturban-
do, a criança, irá expor 
e o desenho é uma das 
ferramentas e meios que 
devem ser exploradas 
pelos profissionais”.

A palestra foi orga-

nizada pelas secretarias 
municipais de saúde, 
educação e assistência 
social. “Só temos que 
agradecer à palestrantes, 
que mostrou a importân-
cia de estarmos atentos”, 
disse a secretária de Edu-
cação, Ângela Girardo.

apoio do Governo do 
Estado e Prefeitura 
Municipal.

Durante sua fala, o 
prefeito parabenizou 
os alunos e disse que 

a administração muni-
cipal vai seguir dando 
total apoio para que 
capacitações como 
esta possam acontecer 
com mais frequência.

“Além de capacitar, 
este é um curso que 
também promove ge-
ração de renda, pois os 
participantes poderão 
trabalhar no ramo da 
costura”,  destacou 
o prefeito, fazendo 
um agradecimento 
especial à direção do 
SENAI.

Maio é marcado por expressivos 
IEPs na avicultura da Copacol
O mês de maio foi 

marcado na avicultura 
da Copacol pelos exce-
lentes resultados de IEPs 
- Índices de Eficiência 
Produtiva, obtidos pelos 
produtores integrados ao 

sistema de terminação da 
Cooperativa.

O cooperado do muni-
cípio de Tupãssi, Sergio 
Cristofoli, se destacou 
no mês de maio entre 
todos os produtores que 

entregaram frangos à 
Copacol. Ele obteve um 
resultado de 483 pontos 
na terminação das aves 
do aviário 1. O avicultor 
se destacou também com 
os frangos entregues do 
aviário 2. Neste ele ob-
teve um resultado de 479 
pontos, que lhe rendeu a 
terceira colocação do mês. 
Já a segunda colocação 

ficou para o produtor de 
Corbélia, Moacir Skotki, 
que obteve 482 pontos.

Para o cooperado, o 
bom resultado mostra que 
o trabalho está sendo feito 
de forma correta. Segun-
do ele, isso se deve à dedi-
cação do seu colaborador, 
Carlos Alberto Goetz, 
aliada a boa assistência 
técnica da Cooperativa. 
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Ter uma semente de qua-
lidade faz toda a diferença 
no processo produtivo. Isso 
a Copacol entende muito bem 
e por isso investe constan-
temente em pesquisas para 
oferecer as sementes com ele-
vada qualidade fisiológica. A 
escolha adequada de produ-
tos utilizados no tratamento 
de sementes é fundamental 
e realizar estudos frequentes 
sobre a eficácia dos produtos 
destinados ao tratamento de 
sementes, que são realizados 
no CPA (Centro de Pesquisa 
Agrícola), garantem altos 
níveis de germinação e es-
tabelecimento da lavoura à 
campo.

Devido a esse cuidado 
e dedicação, as sementes 
ofertadas pela Copacol são 
reconhecidas pelos produto-
res e por empresas parceiras. 
Recentemente a Cooperativa 
recebeu o selo de excelência 
em tratamento de semente 
pela Syngenta, durante evento 
realizado em Holambra, SP, 
sede do instituto da compa-
nhia, o Seedcare Institute.

Copacol: cooperativa recebe selo de 
excelência em tratamento de sementes

Para receber a certifica-
ção uma série de requisitos 
devem ser cumpridos, de-
monstrando a qualidade do 
trabalho realizado e a respon-
sabilidade que a Cooperativa 

possui com o produtor e o 
meio ambiente, de como a 
legislação para o trabalho que 
é desenvolvido no tratamento 
das sementes é atendida. O 
selo garante que em toda a 

semente tenha a quantidade 
de ingrediente ativo neces-
sários para garantir uma boa 
germinação.

Em tratamentos que não 
seguem as boas práticas pode 

acontecer uma desuniformi-
dade de sementes com mais 
e menos ingredientes ativos, 
resultando em problemas a 
campo. “Para nós, ter o re-
conhecimento através desse 

selo, é motivo de orgulho, 
pois concentramos nossos es-
forços no trabalho diário para 
entregar as melhores soluções 
técnicas e que tragam rentabi-
lidade para os cooperados. Ser 
reconhecida pela Syngenta 
como padrão de qualidade 
só reforça que o trabalho da 
Cooperativa está sendo bem 
feito”, afirma o supervisor de 
Acesso a Mercados da Copa-
col, Ronaldo Novais.

Atualmente, a Copacol 
conta com três armazéns lo-
calizados em Cascavel, Ca-
felândia e Formosa do Oeste. 
Todos possuem estruturas 
modernas, amplas e com 
toda adequação necessária 
para oferecer um ambiente 
ideal de armazenagem, com 
climatização programada de 
15ºC e com uma média de 
55% de umidade relativa do 
ar. Com a grande capacidade 
de estocagem, a Cooperativa 
proporciona segurança aos 
cooperados em relação a 
disponibilidade de produtos 
e melhores condições para 
aquisição dos produtos.

Cooperativa recebeu o selo de excelência em tratamento de semente
 pela Syngenta, durante evento realizado em Holambra, SP 

Paraná confirma adesão à coalizão internacional
 voltada ao desenvolvimento sustentável

O Paraná aderiu formal-
mente nesta quarta-feira 
(13), em solenidade por vi-
deoconferência, à Regions4, 
coalizão internacional for-
mada por governos regionais 

(estados, regiões, províncias 
e organizações) para buscar 
soluções voltadas às mudanças 
climáticas, biodiversidade e 
desenvolvimento sustentável. 
O Estado será representado 

na cúpula mundial pelo di-
retor-presidente do Instituto 
Água e Terra (IAT), Everton 
Souza. A autarquia é vincula-
da à Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Sustentável 

(Sedest).
Sediada em Bruxelas, na 

Bélgica, a entidade foi criada 
em 2002 durante a Cúpula 
Mundial para o Desenvolvi-
mento Sustentável, em Joanes-
burgo, na África do Sul. É a 
Regions4 quem representa as 
regiões em negociações com 
a Organização das Nações 
Unidas (ONU), em iniciati-
vas da União Europeia e em 
discussões globais nas áreas 

de mudanças climáticas, bio-
diversidade e sustentabilidade.

A entidade é composta 
atualmente por 41 governos 
regionais de 21 países em 4 
continentes. No Brasil, além 
do Paraná, Rio de Janeiro, 
São Paulo e a Universidade 
Católica de Santos integram 
a cúpula.

Souza destacou que a 
adesão vai permitir ao Paraná 
ampliar a rede de contatos 

internacionais, trocas de 
experiências sobre políticas 
públicas exitosas e desen-
volver a cooperação entre 
regiões, além de pactuar 
formas de desenvolvimento 
sustentável e de erradicação 
da pobreza. Colabora, ainda, 
para acelerar o alcance dos 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) 
dentro da Agenda 2030 da 
ONU.
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